

Zum Dienstende von Herrn Kirchenmusikdirektor Georg Grass

Liebe Gemeinde,

der Kirchengemeinderat bedauert außerordentlich, dass Herr Grass das Angebot eines Mediationsverfahrens mit Herrn Pfarrer Riedle nicht angenommen und sich dazu entschieden hat, unsere Kirchengemeinde St. Gallus zum 31.10.2022 zu verlassen. In dem gemeinsamen Gespräch vom 13.06.2022, an dem neben Herrn Grass und Herrn Pfarrer Riedle auch Frau Jonat, Herr Schneider, Herr Langenbacher und Herr Hagedorn teilgenommen haben, war die Mediation einvernehmlich als einzige Alternative zu dem von Herrn Grass gewünschten Aufhebungsvertrag gesehen worden. Selbst wenn die Mediation nicht zu einer Fortsetzung des Dienstverhältnisses geführt hätte, so hätte doch die Gelegenheit bestanden, die Vorkommnisse der vergangenen Monate aufzuarbeiten.

Die Entscheidung von Herrn Grass respektieren wir selbstverständlich. Sie ist nach dieser kräftezehrenden und konfliktgeladenen Zeit überaus nachvollziehbar. Ebenso sein ausdrücklicher Wunsch, nicht offiziell von der Kirchengemeinde verabschiedet zu werden. So bleibt uns nur dieser Weg, Herrn Grass für seine über zwanzigjährige Tätigkeit, die er mit so viel Hingabe und einem Engagement, das weit über das übliche Maß hinausging, ausgeübt hat, von Herzen Danke zu sagen. Die vielen berührenden Momente, die er uns mit seiner hervorragenden Musik in Gottesdiensten und Konzerten geschenkt hat, bleiben unvergessen (mehr hierzu im nächsten Kirchenanzeiger). Für seinen weiteren Lebensweg und seinen beruflichen Neustart wünschen wir Herrn Grass alles Gute und Gottes reichen Segen.

Dass eine Aufarbeitung der vergangenen Monate zwischen Herrn Grass und Pfarrer Riedle nicht mehr erfolgen wird, bedeutet nach unserer Auffassung nicht, dass man im Pastoralteam zur Tagesordnung übergehen kann. Hier sind die bestehenden Strukturen, die Art der Kommunikation und der Umgang mit Mitarbeitern kritisch zu hinterfragen und notwendige Maßnahmen einzuleiten. Nur dann kann es gelingen, in Zukunft Konflikte, die die Gemeinde sehr belasten, zu vermeiden und zu einem friedvollen Miteinander zu kommen.

Abschließend möchten wir uns bei allen Gemeindemitgliedern bedanken, die sich für eine Konfliktlösung eingesetzt haben.

Herzlich

Ihr

Guido Hagedorn (gewählter Vorsitzender)